



## Cérémonie Fête Nationale – Dimanche 14 juillet 2024

Mesdames & messieurs les représentants des Associations d'anciens combattants,

Mesdames et messieurs les élus,

Mesdames, messieurs les Président(e)s d'Associations,

Mesdames, messieurs les représentants des Jeunes sapeurs-pompiers

Monsieur le Brigadier-chef de la Police municipale,

Messieurs les Porte-Drapeau,

Mesdames, messieurs, chers concitoyens,

Cher(e)s ami(e)s,

Merci à toutes et à tous d'être ici présents en cette date si symbolique

Aujourd'hui, nous célébrons ensemble le 14 Juillet, jour de notre fête nationale, symbole de la liberté, de l'égalité et de la fraternité. En ce jour nous nous souvenons des idéaux qui ont guidé notre nation vers une ère de progrès et de justice. Le 14 juillet 1789, le peuple de France a pris son destin en main, donnant naissance à une République fondée sur des principes universels et intemporels.

Les temps que nous traversons sont difficiles. Les tensions géopolitiques, les crises économiques, les défis environnementaux, les crispations sociales, mettent à l'épreuve notre résilience et notre solidarité. Dans ce contexte pesant, il semble naturel d'éprouver le besoin de se replier sur soi, de se protéger, de fermer les portes. Pourtant, c'est précisément dans ces périodes que nous devons, au contraire, nous ouvrir, rester solidaires et responsables.

Les valeurs républicaines de liberté, d'égalité et de fraternité, issues de la Révolution française, nous rappellent l'importance de l'unité et de la cohésion sociale. Comme l'a exprimé Pierre Joliot : « Le progrès naît de la diversité des cultures et de l'affirmation des personnalités ».

En ces jours de doute, rappelons-nous l'esprit de 1789, ce moment où les citoyens ont uni leurs forces pour abattre les murs de l'injustice et bâtir une société plus équitable. La prise de la Bastille, acte fondateur de notre République, symbolise le triomphe de la volonté populaire sur la tyrannie. Cet esprit d'ouverture et de solidarité doit continuer de nous inspirer aujourd'hui.

Être ouverts signifie accueillir et intégrer toutes les cultures et idées qui peuvent enrichir notre société. Être solidaires signifie soutenir ceux qui sont en difficulté, tendre la main à nos voisins, et renforcer les liens qui nous unissent. Être responsables signifie agir de manière consciente et durable, penser aux générations futures et préserver notre environnement.

Les grands principes républicains ne sont pas des idéaux figés dans le marbre de l'histoire, mais des guides vivants pour notre action quotidienne. Ils nous appellent à promouvoir la justice sociale, à défendre les libertés individuelles et à construire un avenir commun où chacun a sa place.

Ces principes sont notre boussole dans les tempêtes actuelles et futures.

Ensemble, continuons à bâtir une société où chacun trouve sa place, où la diversité est une force et où le progrès est un objectif partagé. Ensemble, faisons de la France un modèle de cohésion et de réussite collective.

En ce jour de fête nationale, je vous invite à célébrer ces valeurs et à renouveler notre engagement envers notre communauté et notre pays.

Vive Arnas ! Vive la République ! Vive la France ! Vive l'Europe !

Je vous remercie.

**Michel ROMANET-CHANCRIN**  
**Maire d'Arnas**